

Bsd.

## EL LUGAR Y EDIFICIO ETERNO

En nuestra Sección Semanal, la Torá enuncia “estos son las cuentas del Tabernáculo, el Tabernáculo del Testimonio...”. Rashi cita las palabras “el Tabernáculo, el Tabernáculo” y explica: “este término es enunciado dos veces en alusión al hecho de que el Santuario fue tomando como una garantía en las dos destrucciones que sufrió a causa de los pecados”.

Las acciones de Moshé son eternas. Por eso, los enemigos de Israel no dominaron sus acciones, como por ejemplo el Tabernáculo. Pero también los Batei Mikdashot son eternos ya que con su destrucción fueron tomados por Di-s solo como garantía, así como una garantía se devuelve una vez que el deudor pagó, así también los Batei Mikdashot siguen existiendo y serán devueltos al pueblo judío.

Lo antedicho es con respecto a las partes del Tabernáculo y sus objetos. Sin embargo, con respecto al lugar mismo del Tabernáculo, es lo contrario, la santidad en el lugar del Beit Hamikdash es eterna, en cambio el lugar del Tabernáculo donde estuvo transcurriendo no quedó nada de santidad. Siendo así, hay que decir que lo explicado antes que el santuario continúa existiendo, alude a las partes del Tabernáculo y sus objetos.

Es imposible para los seres creados crear algo eterno. El Beit Hamikdash es eterno por la elección de Di-s en el lugar donde estaba. Y el Tabernáculo es eterno ya que fue hecho por Moshé, servidor y anulado totalmente a Di-s, por eso sus acciones son eternas, así es con el Tabernáculo que hasta hoy en día se encuentra completo.

La explicación en el servicio a Di-s: cada persona es un pequeño Beit Hamikdash, por eso, así como el Beit Hamikdash estaba dividido en tres secciones, lo mismo con el judío en forma general encontramos tres secciones, “la azara” -el patio, donde se encontraba el Altar exterior-, alude a la parte externa del alma de la persona. “el kodesh”- la parte más interior de la casa del Beit Hamikdash- representa a la parte interna del alma, y el kodesh Hakodashim -el lugar más santo, donde se encontraba el Arca- alude al nivel de unión del alma del alma con Di-s, donde se encuentra un espíritu del alma de Moshé dentro de cada uno.

Por eso el Arca está entera (y no cayó en manos de enemigos como en los Batei Mikdash). Y lo mismo será en la construcción del Tercer Beit Hamikdash, que se quitará el mal de dentro de uno y se revelará el Moshé que cada uno tiene.

Cuando el Arca estaba establecida en forma fija como cuando estaba en el Tabernáculo (cuando acampaban por orden de Di-s), entonces la eternidad se materializaba también físicamente, de manera que lo más profundo del alma se expresa justamente en una acción material.

(Resumen de la segunda Sijá de Parshat Pekudéi vol. 16)